

7. Sitzung des 67. Studierendenparlaments

In Präsenz und via Microsoft Teams

Zeit: 22. Juni 2022,

Anwesenheit: Entschuldigtes Fehlen wird mit (E), unentschuldigtes mit (X) dokumentiert.

Anwesenheit		
Mitglieder des 67. Studierendenparlamentes		
Aktive Idealisten (7 Sitze)		
Händler, Lenny	Hechehouche, Hacane	Janes, Marcel
Redemann, Lukas	Schricket, Paul Benjamin	Traykova, Nora

RCDS/Junge Union Saar (10 Sitze)		
Bachmeyer, Marc	Edeling, Tim	Fedick, Simon
Haberer, Leopold Andreas	Hoffmann, Emma Sophie	Lampe, Anne-Kathrin
Nonnenmacher, Isabelle	Roth, Maximilian	Schirra, Julian
Werner, Jessica		
Juso HSG Saar und Unabhängige (5 Sitze)		
Becker, Alexandra	Scheuble, Julia	Servet, Jonas
Warner, Leo	Daum, Felix	
Grüne Liste (8 Sitze)		
Bug, Stefan (E)	Büchner, David	Lachmann, Bianca
Philipp, Moritz	Prem, Anna Mia	Schäfer-Liedtke, Nele
García , Ruben	Wojtyniak, Johanna	
LHG Saar (2 Sitze)		
Blacha, Verena	Meyer, Danny Marlon	

**Anwesenheit
Mitglieder des 67.
Studierendenparlamente**

Fraktionslos (1 Sitz)

Meißauer, Max-
Ferdinand (E)

Anwesenheit Mitglieder des 66. AStA

Hannah Spies	Irini Tselios
Maxime Jung	Celine Sahota
Matthias Thielen	Hana Itani (E)
Flora Gessner	Marcel Janes
Angelique Pal Buy	Svenja Pinter
Philip Kyeremeh	Rina Drängler
Nico Lehmann	Nick Lohmann (E)
Mehmet Sirin Danisman (E)	Konstantin Thüre
Paul Schrickel	Ole Wolf (E)

Vorsitz FSK:

Ältestenrat:

Gäste:

Abstimmungen erfolgen in der Form (Ja/Nein/Enthaltung)

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Stellvertretende Maximilian Roth eröffnet die Sitzung um 18:53. Es sind 18 Stupist*innen anwesend. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Die Beschlussfähigkeit bleibt bis zum Ende der Sitzung bestehen.

TOP 2 Annahme oder Änderung der Tagesordnung

Maximilian Roth schlägt vor, aufgrund des Fehlens von Lukas Redemann und Irini Tselios (Teilnahme an Senatssitzung), den Tagesordnungspunkt 6: Berichte aus dem AStA vorzuziehen. Die Tagesordnung sowie die dahingehende Änderung werden einstimmig angenommen (18/0/0).

TOP 3 Annahme des Protokolls der 6. Sitzung

Das Protokoll der 6. Sitzung wird einstimmig angenommen (18/0/0).

TOP 6 Berichte aus dem AStA

Johanna Wojtyniak (GHG) betritt die Sitzung um 18:58.

Lukas Redemann (AI) und Irini Tselios (AI) betreten die Sitzung um 19:05.

Nico Lehmann (Jusos) betritt die Sitzung um 19:12.

Marcel Janes (AI) betritt die Sitzung um 19:18.

Felix Daum (Jusos) betritt die Sitzung um 19:40.

Studienfinanzierung

Die Gutscheinkarte für Studierende in finanzieller Notlage werde in Anspruch genommen und laufe gut.

Die Pack-Pauschale für die Ersti-Tüten wurde erhöht.

Frauen und Gleichstellung

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Außenreferat Homburg

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Internationale Vernetzung

Verena Blacha merkt an, dass der Rechenschaftsbericht dürftig ausgefüllt ist.

Infrastruktur

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Homburg

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Unifilm

Es soll geklärt werden, inwieweit StuFiVe, der Träger von Unifilm mit dem Programm, Essen und Getränken Gewinn erzeugen darf. Es steht zur Debatte, StuFiVe in einen Arbeitskreis zu transformieren.

Publikationen

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Queer

Es wird angesprochen, dass die Regenbogenflagge (erneut) nicht den ganzen Juni über hängt. Flora Gessner (Jusos) möchte sich dahingehend über den entsprechenden Senatsbeschluss informieren. Jessica Werner (RCDS) fragt, ob es Fortschritte in Richtung einer Vereinfachten Namensänderung im Universitätssystem gebe. Flora verweist auf Gespräche mit Sybille Jung.

Nachhaltigkeit

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Recht

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Rechenschaftsbericht abgedeckt wäre.

Vorsitz

Irini Tselios und Hannah Spies (Jusos) berichten von ihrem Treffen mit dem neuen saarländischen Finanz- und Wissenschaftsminister, Jakob von Weizsäcker. Unter anderem sei es um die Themen studentisches Wohnen und Exzellenzstrategie gegangen.

TOP4 Austausch zu den bevorstehenden StuPa-Wahlen und Wahlwerbung

Svenja Pinter (GHG), Emma Hoffmann (RCDS) und Matthias Thielen (LHG) betreten die Sitzung um 20:05.

Irini Tselios (AI) und Danny Meyer (LHG) verlassen um 19.50 die Sitzung; Leo Warner und Moritz Philipp um 19:55))

Irini Tselios und Danny Meyer betreten die Sitzung um 19.56.

Moritz Philipp (GHG) und Leo Warner (Jusos) verlassen die Sitzung um 19:58

Ruben Garcia (GHG) verlässt die Sitzung um 20:08.

Felix Daum (Jusos) und Paul Schrickel (AI) verlassen die Sitzung um 20:10.

Leo Warner, Felix Daum, Moritz Philipp und Ruben Garcia betreten die Sitzung um 20:11.

Mia Prem verlässt die Sitzung um 20:32.

Matthias Thielen verweist die Hochschulgruppen darauf, dass Wahlkampfstände mit dem Facility Management abgesprochen werden sollten, keine Wahlwerbung im Umkreis von 10m um die Wahlstätten stattfinden darf und dass Direktkandidat*innen noch Wahlprogramme zur Veröffentlichung auf der Website senden können.

Die Hochschulgruppen einigen sich auf ein „Gentlemen’s Agreement“ zur Wahlkampf-Plakatierung.

Der Vorsitzende Lukas Redemann ruft eine Pause von 20:16-20:40 ein.

TOP 5 Bericht aus dem StuPa-Vorsitz

Die Wahlordnung sei in geänderter Form veröffentlicht worden.

Transform 4 Europe

Es werde ein Nachfolger für Lukas Redemann als Mitglied der studentischen Transform 4 Europe-Kommission gesucht.

TOP 7 Berichte aus universitären Gremien

Leo Warner und Moritz Philipp verlassen die Sitzung um 21:16.

Leo Warner und Moritz Philipp betreten die Sitzung um 21:19.

Danny Meyer verlässt die Sitzung um 21:20.

Danny Meyer betritt die Sitzung um 21:24.

Senat

Irini Tselios berichtet, dass Studienordnungen für ukrainische Studienanfänger*innen in den Programmen VSI Mint, Geist und Wirtschaft verabschiedet wurden.

Der Beschluss für den Wirtschaftsplan 2023 sei gefasst worden. Ein Ausgleich von 1,5% für Sachmittel werde festgelegt.

Die Hiwi-Gehälter werden ab Oktober an den neuen gesetzlichen Mindestlohn angepasst.

Lukas Redemann kritisiert den Prozess zur Mittelvergabe studentischer Arbeitsräume, der über eine Ausschreibung angelaufen ist. Die Kritik sei auch im Senat geäußert worden.

Das Gutachten zur Ehrensensatorwürde von Ernst Röchling wird der Öffentlichkeit am 20. Juli 10-11:30 Uhr vorgestellt.

Die Ausschreibung für den geschäftsführenden Vorstand des Studierendenwerks ist aktuell offen.

TOP 8 Wahl von zusätzlichen Mitgliedern in den 68. Ältestenrat

Julian Schirra schlägt Elena Larsen als siebtes Hauptmitglied vor. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen (20/0/1).

Protokollnotiz: Elena Larsen hat die Wahl aus triftigem Grund abgelehnt. Der 7. Platz im Ältestenrat bleibt somit frei.

TOP 9 Nachwahl in den Beirat für das Frankreichzentrum

Maxime Jung (GHG) wird von Lukas Redemann vorgeschlagen. Der Vorschlag wird einstimmig (21/0/0) angenommen. Maxime nimmt die Wahl an.

TOP 10 Anträge

Lenny Händler verlässt die Sitzung um 21:50 und betritt sie erneut um 21:53.

Antrag Budget studentischer Vereinigungen (Jusos)

Ein Juso-Antrag zum Budget studentischer Vereinigungen wird nach Vorschlag von Lukas Redemann zurückgezogen.

Wortlaut des ursprünglichen Antrags:

„Das Studierendenparlament fordert den Haushalts- und Finanzausschuss auf im Haushalt für das Jahr 2023 ein Budget für studentische Vereinigungen anzulegen. Des Weiteren soll erarbeitet werden, wie das Geld vergeben wird.“

Antrag Fahrradzone (AI)

Paul Schrickel stellt den Antrag vor:

„Das Studierendenparlament der Universität des Saarlandes möge beschließen: Die beiden Campus der Universität des Saarlandes in Saarbrücken und Homburg, sollen zur Fahrradzone, nach dem Vorbild des Nauwieser Viertels und der Fahrradstraße „Hohenzollern Straße“, ernannt werden. Der ÖPNV-Verkehr durch das Gelände der Campus soll dadurch nicht beeinträchtigt werden.“

(Maximilian Roth (RCDS) erfragt, was genau die AUGesaltung einer Fahrradzone bedeute. Paul Schrickel erklärt, dass Fahrradfahrer*innen grundsätzlich Vorfahrt hätten.

Der Antrag wird einstimmig angenommen (20/0/1).

Antrag Verwaltungskostenbeitrag (Jusos)

Die Juso-HSG stellt den Antrag vor:

„Die Universität des Saarlandes soll den Studierenden transparent offen legen, wozu der erhobene Verwaltungskostenbeitrag verwendet wird und eine detaillierte Aufschlüsselung der Ausgaben bekannt geben.“

Der Antrag wird einstimmig angenommen (21/0/0).

Antrag Neutrale Speisen (Jusos)

(Leo Warner, Johanna Wojtyniak, Danny Meyer, Julia Scheuble, Lukas Redemann, Paul Schrickel, Irini Tselios, Moritz Philipp, Julian Schirra)

Danny Meyer fragt nach der genauen Bedeutung von Kontaminierungsfreiheit und nach tatsächlicher Relevanz für Studierende.

Johanna Wojtyniak schlägt vor, das alte Angebot des Free Flow wieder zu etablieren.

Paul Schrickel schlägt vor, das System ausprobieren und eventuell zu verstetigen falls es genutzt wird.

Irini Tselios schlägt vor, die Alternativbeilage könne auch als Tellergericht bestellbar sein. Mikrowelle des Mensa-Cafés könnte genutzt werden. Treffen mit Hr. Adam könnte angeregt werden.

Lukas Redemann schlägt vor, die AG Mensa wieder einzuberufen.

Das Studierendenparlament spricht sich dafür aus, dass die AG Mensa wieder tagt und zB mit Vertreter:innen des Stupa, Antragsteller:innen und Betroffenen berät.

Antrag Kennzeichnung veganer Speisen in der Mensa (Jusos)

Der Antrag wurde bereits in der vorherigen Sitzung vorgestellt.

„Die Mensen der Universität des Saarlandes sollen jeden Tag mindestens ein veganes Gericht anbieten. Dieses Gericht soll auch immer als vegan deklariert sein. Auch sollen Gerichte, die optional vegan verfügbar sind (z.B. Nudeln mit Reibekäse, die ohne Käse vegan wären) als optional vegan gekennzeichnet sein.“

Der Antrag wird bei einer Enthaltung angenommen (20/0/1).

TOP 11 Verschiedenes

Moritz Philipp berichtet knapp über die Arbeit und Befugnisse der Kommission für die Ethik sicherheitsrelevanter Forschung (KEF), die Thema der ersten Sitzung des 67. StuPas waren.

Danny Meyer und das StuPa bedanken sich bei Lukas Redemann.

Moritz Philipp und das Studierendenparlament bedanken sich beim AStA.

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 22:20.

Lukas Redemann, Vorsitzender

Nele Schäfer-Liedkte,

Schriftführerin

